

Je veux savoir ce que signifie vivre, pas simplement être en vie

Deutéronome 30/15 & fin de 19

« Vois je mets devant toi la vie et le bien, la mort et le mal »

« Choisis la vie, afin que tu vives, toi et ta postérité »

Dieu nous laisse donc choisir et il nous ordonne de faire le bon choix.

Vivre est donc intentionnel, Dieu nous demande de choisir la vie, et nous avons la liberté de le faire ou pas. En quelque sorte rien n'est joué, rien n'est écrit d'avance, rien n'est déterminé, puisque nous avons le choix d'orienter notre vie vers la vie ... ou vers la mort.

Le type de phrase : « Si cela t'arrive, c'est que c'était la volonté de Dieu » ; c'est parfois vrai, parfois c'est totalement faux sinon où serait la liberté de choix et d'ailleurs pourquoi prier « que ta volonté soit faite » ? Si cette volonté est faite tout le temps, quel est l'intérêt de prier ces paroles ?

Dieu souhaite notre participation pour accomplir sa volonté, que ce soit en paroles mais aussi bien sûr en actes car « la foi sans les œuvres est morte ».

Tiens voilà d'ailleurs un choix de vie et de mort : la foi.

Une foi qui se démontre par des œuvres qui produisent des fruits est une foi vivante.

Une foi qui s'arrête aux paroles est une foi qui va finir par mourir.

La vie est donc associée, au moins dans ce verset au bien et la mort au mal.

Le texte hébreu est très intéressant :

- Vie : *Chay* : vivre, vie, vivant, animal, bête, époque, crue, verte, vif, vigueur
- Bien : *Towb* : bon, bonne, plaisant, pur, bien, belle, heureuse, beau, favorable, agréable, bien-être, bonheur, excellent, joie, meilleur, avoir raison, bonté, grâce, tranquillement, égayé
- Mort : *Maveth* : mort, mourir, mortelle, peste, meurtrier, tombeau

- Mal : *Ra* : mal, méchanceté, mauvais, méchant, désastre, déplaire, féroce, méchamment, laide, douleur, affliction, malheureux, malheur sinistre, inique, irritation

Regardons de près ces binômes, vie-bien / mort-mal

A la vie sont associés des mots comme : bon, beau, pur, plaisant, favorable, agréable, excellent, joie, le meilleur, bonté, grâce.

Est-ce ces mots et adjectifs s'appliquent à notre vie ? Si oui, au moins quelques-uns, alors nous avons fait le bon choix, nous avons choisis la vie !

A contrario, à la mort sont associés des mots et des adjectifs comme : mauvais, mal, méchanceté, désastre, laide, douleur, affliction, malheur, sinistre, inique, irritation.

A nouveau, est-ce que ces mots et adjectifs s'appliquent à notre vie ? si oui, même quelques-uns, alors nous avons peut-être pris un chemin mortifère que nous devons quitter car ce n'est pas ce que Dieu veut pour nos vies.

Donc nous avons un choix à faire, vivre ou mourir, et ce choix nous l'avons constamment devant nous, et chaque jour, devant n'importe quelle situation nous devons nous positionner pour la vie ou la mort, il n'y a pas de voie du milieu.

Cela peut paraître radical mais Dieu nous a créés pour une vie abondante car « comme le péché a régné par la mort, ainsi la grâce régnera par la justice pour la vie éternelle, par Jésus-Christ notre Seigneur. »

Et cette vie éternelle est déjà là, et sera complète dans le « *holam haba* » le monde à venir par la venue de Jésus-Christ.

« Choisis la vie pour que tu vives » c'est une injonction au présent, pour aujourd'hui, pas pour demain et demain ce sera ta postérité qui vivra parce que qu'aujourd'hui tu fais le bon choix, celui de vivre et pas simplement d'être en vie !

La parole est à vous...